



DF

DIARIO FINANCIERO

24

PREMIO ANUAL DE SEGURIDAD 2024 DE SERNAGEOMIN

SUPLEMENTO

SANTIAGO DE CHILE
VIERNES 30 DE AGOSTO DE 2024

Destacar el desempeño de las compañías mandantes y contratistas de la minería, junto a trabajadores del sector que obtuvieron los mejores resultados en términos de seguridad y prevención es uno de los objetivos del Premio Anual de Seguridad Minera que entrega el Servicio Nacional de Geología y Minería de Chile (Sernageomin). Los reconocimientos de 2024 fueron dados a conocer esta semana.

"Para nosotros, estas empresas son un motor de cambio y un impulso para que la minería sea cada vez más segura y sostenible", explica el director nacional de Sernageomin, Patricio Aguilera. A pesar de que menciona que todas las firmas y personas premiadas son muy importantes, destaca el caso de Orica, reconocida en la categoría A de empresas contratistas, principalmente por su desarrollo en operaciones críticas de la minería como la venta y manejo de explosivos, ejemplo que permite visualizar "que se puede mantener la seguridad y la eficiencia en las operaciones en labores de alto riesgo".

Los resultados de este año refuerzan la idea de mantener una cultura de la seguridad sólida donde todos los niveles de la organización estén comprometidos con el cumplimiento de las normativas legales y las exigencias de las empresas. Indica el gerente de operaciones de Mining Maquinaria y Servicios SpA, Gutenberg Martínez. "Esto es clave para

reducir accidentes y mejorar las condiciones de trabajo para nuestros colaboradores", dice el ejecutivo de esta firma destacada en la categoría D de empresas contratistas.

Para la gerente de calidad, seguridad y salud ocupacional de Constructora Agua Santa, Alejandra Ruiz, la industria minera local ha avanzado significativamente en términos de seguridad y respuesta ante emergencias. "A través de la adopción de nuevas tecnologías, del fortalecimiento de la legislación y de un cambio cultural dentro de las empresas, se ha logrado reducir la tasa de accidentes y mejorar la capacidad de respuesta ante desastres", sostiene la ejecutiva de esta firma que también destacó como empresa contratista en la categoría C. Apunta que el desafío de mantener y mejorar estos estándares continúa, con la meta de alcanzar operaciones mineras cada vez más seguras y sostenibles.

Grupo Minero Carola - Coemin fue premiado en la categoría A de las empresas mandantes y su gerente general, Víctor Hugo Álvarez, dice que para obtener buenos resultados cada empresa debe identificar y comprender las características de las amenazas presentes en su propia realidad, "para luego imple-

CÓMO SEGUIR AVANZANDO EN LA SEGURIDAD DE LA INDUSTRIA MINERA

Sernageomin entregó el Premio Anual de Seguridad Minera para destacar el desempeño en seguridad y prevención de distintos actores del sector. Hoy, el desafío es mantener y mejorar los estándares en la materia.

POR SOFÍA PREUSS

mentar las medidas de control necesarias que mantengan los riesgos en un estado de 'aceptable' y así convivir controladamente con ellos".

Conocimiento público

El gerente general de Chile y Argentina en Orica, Cristian Cifuentes, sostiene que es esencial que se compartan las mejores prácticas de seguridad y que los eventos críticos se den a conocer para que las lecciones aprendidas sean de dominio público y puedan aplicarse según corresponda a cada caso. "Hacer pública esta información es vital para que tanto las empresas contratistas como los mandantes puedan beneficiarse de estas experiencias", enfatiza, y añade que esto debe complementarse con los esfuerzos individuales de cada compañía, promoviendo un proceso continuo de mejora con el objetivo de llegar a cero fatalidad.

A pesar de que las exigencias han ido en aumento, se ha desarrollado la flexibilidad de las estructuras para que las empresas puedan cumplir con

las nuevas normativas. Ahí, los equipos se vuelven fundamentales, dice la subgerente de seguridad y salud ocupacional de Cbb, Loreto Atallah, a propósito del premio de Cbb Cales en la categoría B de empresas mandantes. "Este cambio ha ido desde el 'qué debemos cumplir' a mirarlo como oportunidad de mejora o implementar una oportunidad de ser más y mejores", reflexiona.

El director nacional de Sernageomin dice que, si bien se han logrado avances significativos, aún persisten desafíos en la materia, como "continuar trabajando para disminuir la tasa de fatalidad y accidentabilidad, y continuar por la senda y sueño común que es llegar a cero fatalidad". Estos retos, según indica, también representan oportunidades para innovar y desarrollar soluciones más eficientes. "La inteligencia artificial, la robótica y la realidad virtual son algunas de las tecnologías emergentes que ya están revolucionando la seguridad en la minería", sostiene.

5,5%
INTERANUAL
CRECIÓ LA MINERÍA
EN EL SEGUNDO
TRIMESTRE DE 2024,
SEGÚN DATOS DEL
BANCO CENTRAL.

0,9%
FUE LA TASA
DE ACCIDENTABILIDAD
EN LA MINERÍA A JULIO
DE 2024, SEGÚN DATOS
DE CONSEJO MINERO.